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Мониторинг СМИ 2 – 9 июня 2022 года 

Упоминаний всего: 49, из них в федеральных СМИ – 11 

Телевидение: 4 

Интернет: 22  

Печать: 4  

Радио: 19 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 13 

По инициативе ОСО и СМИ: 33 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=49645                                                                     02 июня 2022, 09:43 

Культурное наследие: экскурсию для школьников начальных классов провели по 

историческим местам Читы 

Повысить уровень знаний школьников Читы. Такую задачу обозначили организаторы 

проекта "Культурное наследие Забайкалья". Грант реализуется в рамках конкурса "Вершины", 

учредителем которого является компания "Удоканская медь". Для учащихся начальных классов 

провели экскурсию по исторически значимым местам краевой столицы. 

Не смотря на плохую погоду, третьеклассники, как говорится, "заряжены" путешествие по 

значимым местам Читы. Ребята узнают много нового об истории архитектурных памятников 

краевой столицы. 

Глеб Колесников: "Я узнал много легенд о Плачущем доме. Я раньше мимо этого дома ходил 

и он мне был неинтересен. Но сегодня узнал очень хорошую легенду, три легенды. И поэтому мне 

понравилось". 

А помогают узнавать детям интересные факты о Чите волонтёры - студенты 

Забайкальского государственного университета и Забайкальского краевого училища 

культуры. Они же помогают в разработке развлекательных программ. 

Ирина Александрова, руководитель проекта "Культурное наследие Забайкалья": "У нашего 

города богатая история, и мы просто обязаны передавать её нашему подрастающему 

поколению. Наш проект как раз нацелен на то, что наши дети узнают большой массив 

информации о знаменитых людях нашего города, об истории его создания и о старинных зданиях 

нашего города". 

В завершении экскурсии для ребят провели мастер-класс, где они смогли с помощью красок 

и кистей изобразить те самые деревянные дома. После этого организаторы наградили участников 

фотоконкурса "Старинная Чита", который проводился в рамках проекта "Культурное наследие 

Забайкалья". Третьеклассница Анастасия Бурцева заняла третье место в номинации "Нет города 

красивее и краше..." и покорила сердца профессиональных фотографов своими снимками Музея 

декабристов. 

Анастасия Бурцева: "Мне очень всё нравится, нам провели такую классную экскурсию, и мы 

узнали много нового". 

Эта экскурсия вторая из заявленных девяти. Организаторы надеются, что и дальше 

получится удивлять детей и вдохновлять их на изучение истории родной Читы. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49598                                                                     02 июня 2022, 21:22 

"Невыученные уроки истории XX века": ситуацию на Украине обсудила читинская 

молодежь с экспертами 

В рамках проекта "Невыученные уроки истории XX века" в Забайкальской библиотеке имени 

Пушкина сегодня развернулась дискуссионная площадка. В центре внимания события на Украине. 

Аудитория - молодежь. Подробности - у Егора Бутина. 

Конфликт идентичности двух народов или глобальное цивилизационное противостояние? 

Уже во второй раз в коворкинг-центре "Точка кипения" молодежь встретилась с экспертами, 

чтобы обсудить ситуацию на Украине, цели той военной спецоперации, которую ведет наша 

страна, защищая Донбасс. 

Дмитрий Зотов, модератор дискуссионной площадки, руководитель регионального 

исполнительного комитета "Общероссийского народного фронта" Забайкальского края: "Это 

сложная горячая тема. Но несмотря на всю сложность, говорить об этом надо. И мы знаем, 

что большой запрос на обсуждение этой темы именно у молодежи, которая зачастую не 

получает нужных ответов из телевидения, из интернета". 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49645
https://gtrkchita.ru/news/?id=49598
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А всемирная паутина сегодня полна фейков, домыслов и откровенной лжи. Запутаться легко. 

Потому и было решено организовать беседу, обмен мнениями с региональными экспертами. В их 

числе политологи, общественные деятели и историки. 

Виктор Мерцалов, доктор исторических наук, профессор кафедры истории 

ЗабГУ: "Встреча со студентами всегда активизирует любого преподавателя, чтобы быть в 

курсе событий, в центре этих событий и иметь взгляд на происходившее. Нужно сказать, 

студенты понимают, что на Украине решается, в общем-то, судьба России". 
Наши воины сегодня, как и тогда, в сороковых годах прошлого столетия, на передовой в 

борьбе с нацизмом и теми, кто его поддерживает. Это ключевой момент, отметили участники 

дискуссии - уроков истории забывать нельзя! 

Дмитрий Пашков, учащийся 11 класса Многопрофильного лицея ЗабГУ: "Меня те 

вопросы, которые сейчас задают ученики, они волновали еще пару лет назад. Я из-за этого и 

начал изучать историю. Потому что история - это все-таки наука не о прошлом. Это наука 

о становлении настоящего через прошлое. То есть, изучая прошлое, мы на самом деле 

изучаем в первую очередь настоящее. Цель любого исследования исторического - это познание 

настоящего, прогнозирование будущего". 
Будущего без нацизма, дискриминации в отношении родного языка, прав и свобод граждан. 

За это стоят сегодня на Донбассе наши бойцы. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49702                                                                     05 июня 2022, 08:57 

Развитие науки и образования: ЗабГУ может войти в новую программу "Приоритет 

2030. Дальний Восток" 

Сделать регион привлекательным для жизни, учебы и работы. Новая программа 

министерства науки и высшего образования России "Приоритет 2030. Дальний Восток" нацелена 

на создание для этого необходимых условий. Присоединиться к ней решил и Забайкальский 

государственный университет. На стратегической сессии сотрудники вуза совместно с 

представителями власти и общественности обсудили инициативы развития, которые готов 

предложить регион. Какие? Узнала Александра Сергутская. 

В прошлом году ЗабГУ уже стал кандидатом программы развития науки и образования 

"Приоритет 2030", которая охватила почти 200 вузов по всей стране. В этом же российское 

правительство особый взгляд направило на Дальний Восток. В новом варианте программы 

принимают участие 36 дальневосточных вузов. Из них 10 станут победителями. Шансы попасть в 

это число есть и у забайкальского вуза. 

Татьяна Цымпилова, заместитель председателя правительства Забайкальского 

края: "Забайкальский государственный университет как одна из научных площадок, у которой 

имеются научные кадры, достаточно хороший потенциал, замечательные инициативные 

студенты - будущее нашего Забайкальского края, должны используя свои наработки, свои знания 

совместно разработать такой проект, который бы позволил Забайкальскому краю стать 

достаточно привлекательной для жизни, для учебы территорией". 

И в крупнейшем вузе Забайкалья уже готовы предложить несколько стратегических 

проектов. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ, депутат Думы городского округа "Город Чита": "Первый 

проект называется технологический прорыв, и он касается того, чтобы внедрять новые 

технические разработки, научные разработки в экономику Забайкальского края, чтобы 

способствовать увеличение рабочих мест в том числе". 

Еще один проект университета направлен на воспитание забайкальской молодежи и создание 

условий для ее развития в регионе. Эту инициативу поддерживают и сами студенты вуза. 

Арина Гайдук, председатель Объединенного совета обучающихся ЗабГУ: "На самом 

деле у молодежи есть огромный потенциал, у них очень много инициатив. Но самое главное, 

чтобы эти инициативы были поддержаны. Ребятам нужен ресурс, им нужна поддержка, и 

тогда они способны на очень многое". 

В общий проект, который будет направлен на конкурсный отбор программы, войдут и 

другие идеи. В случае если университет войдет в десятку победителей, реализация региональных 

инициатив будет профинансирована Минобрнауки и Минвостокразвития России. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49703                                                                     05 июня 2022, 08:59 

5 июня "Вести-Чита" в 8:00 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49702
https://gtrkchita.ru/news/?id=49703
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- Возвращение домой! Выставка племенных овец и коз в 18-й раз проходит в Чите после 

двухлетнего перерыва. Об участниках, живых экспонатах и фаворитах экспертов - через минуту. 

- Всё своё, почти... В условиях экономического давления западных стран Забайкальский край 

пытается сам себя накормить, обеспечить запчастями, и другими товарами. Насколько хорошо 

получается? 

- Задача участников научной конференции "Приоритет 2030. Дальний восток", что 

прошла в ЗабГУ - привлечь в регион ценные человеческие ресурсы. Как это сделать? 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/06/06/71378711/                                        6 июня 2022, 17:00 

Как сделать Забайкалье привлекательным для жизни, учебы и работы — обсудили 4 

июня на стратсессии 

В большом зале заседаний учёного совета Забайкальского государственного 

университета (ЗабГУ) 4 июня прошла стратегическая сессия по программе «Приоритет 2030. 

Дальний Восток», где обсудили, как сделать регион привлекательным для жизни, и изучили 

параметры участия вузов в конкурсном отборе. 

Поучаствовали в обсуждении представители правительства и органы исполнительной 

власти, руководители учебных учреждений, а также общественные организации. 

Во время пленарного заседания с рассказом «Реализация территории Забайкальского края 

национальных проектов социальной направленности» выступили заместитель председателя 

правительства Забайкалья Татьяна Цымпилова, заместитель председателя правительства 

Забайкалья, ректор ЗабГУ Сергей Иванов и другие. 

— ЗабГУ, как одна из научных площадок, у которой есть научные кадры, хороший 

потенциал, замечательные инициативные студенты — будущее нашего Забайкалья, совместно с 

представителями общественности, правительства края способна разработать такой проект, 

который бы позволил Забайкалью стать достаточно привлекательной для жизни, для учебы 

территорией, — сказала Татьяна Цымпилова. 

И в ЗабГУ уже готовы предложить несколько стратегических проектов. 

— Первый проект называется «технологический прорыв», и он касается внедрения 

новых технических и научных разработок в экономику Забайкалья, чтобы способствовать 

увеличению рабочих мест, — поделился ректор ЗабГУ, депутат думы городского округа 

Сергей Иванов. 

Еще один проект университета направили на воспитание забайкальской молодежи и 

создание условий для ее развития в регионе. Эту инициативу поддерживают и сами студенты вуза. 

— У молодежи есть огромный потенциал, у них много инициатив. Главное, чтобы эти 

инициативы поддержали. Ребятам нужен ресурс, поддержка, и тогда они способны на очень 

многое, — добавила председатель объединённого совета обучающихся ЗабГУ Арина Гайдук. 

В общий проект, который направили на конкурсный отбор программы, запишут и другие 

идеи. В случае, если университет войдет в десятку победителей, реализацию региональных 

инициатив профинансируют Минобрнауки и Минвостокразвития России. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/08/71390987/                                  8 июня 2022, 15:04 

ЗабГУ достиг современных трендов цифровизации 

6 июня в Москве состоялась конференция по цифровизации вузов, на которой специалисты 

Минобрнауки РФ, руководители IT-компаний и университетов страны — участников программы 

«Приоритет 2030» сравнили опыт разных вузов и получили ответы на актуальные вопросы. 

От Забайкальского госуниверситета с докладом «Эволюция цифровой зрелости университета 

(на примере ЗабГУ)» выступил проректор по организационной работе Андрей Симатов. По его 

словам, в вузе сформирована современная информационно-образовательная среда, в которую 

входят библиотечные сервисы, сайт университета, личные кабинеты преподавателя и студента и 

другие модули. В соответствии с современными требованиями были созданы и модернизированы 

площадки для проведения чемпионатов, курсов и демонстрационных экзаменов по стандартам 

WorldSkills, студия записи видеоконтента, проводятся курсы по развитию профессиональных 

компетенций персонала, обеспечивающего работоспособность информационной инфраструктуры. 

— По инициативе студентов социологического факультета ЗабГУ был проведён соцопрос. 

Более 70% обучающихся и 60% преподавателей удовлетворены качеством организации учебного 

процесса и сервисами электронной образовательной среды Забайкальского государственного 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/06/06/71378711/
https://www.chita.ru/text/education/2022/06/08/71390987/
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университета, — рассказал в своём выступлении Андрей Симатов. — Процессы, которые 

происходят у нас, в Забайкальском государственном университете, в целом соответствуют 

трендам, доминирующим в России. 

Также, по словам проректора ЗабГУ, на конференции обсуждался вопрос импортозамещения 

программного обеспечения в деятельности университетов, что является важным аспектом в 

процессе цифровизации вузов. 

— На данный момент среди представителей образовательного сообщества существует чёткое 

понимание, как нужно действовать в условиях ужесточения санкционного давления, — поделился 

итогами конференции Андрей Симатов. 

Как отметили организаторы мероприятия, реализация проекта цифровизации вуза позволит 

получить новые знания для быстрой адаптации в рабочий процесс высокотехнологичных 

компаний и сблизить вузы и современных работодателей. 

Забайкальский государственный университет стал кандидатом на участие в федеральном 

проекте поддержки вузов «Приоритет 2030». Всего за гранты федеральной программы 

стратегического академического развития «Приоритет 2030» боролся 191 вуз России, 5 из которых 

представляли Дальневосточный федеральный округ, 106 вузов стали участниками программы, а 15 

получили статус кандидата. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/09/71395346/                                  9 июня 2022, 08:08 

Прощайте, магистры и бакалавры? Преподаватели вузов Забайкалья — о выходе из 

Болонского процесса 

Все российские вузы 7 июня исключили из Болонского образовательного процесса. По 

словам заместителя главы Министерства науки и высшего образования Дмитрия Афанасьева, еще 

11 апреля Болонская группа объявила решение прекратить представительство России и 

Республики Беларусь во всех структурах Болонского процесса. А в мае в министерстве сообщили, 

что Россия постепенно будет выходить из этой системы. Мы спросили забайкальских 

преподавателей и руководителей высших учебных заведений, как они оценивают выход из 

Болонского процесса и что несет очередная реформа образования. 

<…> Ректор ЗабГУ, председатель совета ректоров Забайкальского края Сергей Иванов 

— Забайкальский государственный университет поддерживает решение о выходе из 

Болонского процесса, но сказать однозначно, что в связи с этим ждет российские вузы, пока 

затруднительно. Ясно лишь то, что возврат к системе, которая существовала в Советском Союзе, 

полностью невозможен, поскольку мир не стоит на месте, и такие направления, как практическая 

подготовка, профессиональные стандарты, безусловно, останутся. 

Также понятно, что процесс перехода к новой форме образования пройдет не быстро. Мы не 

сможем одновременно отменить бакалавров и магистров и перейти на специалитет. За 20 лет было 

подготовлено большое количество бакалавров, они профессионально растут, а без степени 

магистра они не смогут дальше продвигаться, так как существуют квалификационные требования 

к должностям. Кроме того, министр науки и высшего образования России Валерий Фальков 

уточнил, что уже произошло распределение контрольных цифр приема на 22-й, 23-й учебные 

годы, значит, эти годы мы продолжим работать по прежней системе. Также министр подчеркнул, 

что три уровня образования будут работать параллельно, а остаться в Болонской системе или 

перейти на новую форму, решать будут сами образовательные учреждения. Безусловно, предстоит 

большая работа по разработке нормативно-правовой базы, включающая в том числе 

проектирование образовательных программ, учебных планов и иной учебно-методической 

документации. 

Существуют разные мнения в отношении выхода из Болонского процесса, есть 

исследования, согласно которым много людей поддерживают систему 4+2, поскольку это 

позволяет интегрироваться в международный образовательный процесс. 

Болонская система — в первую очередь практико-ориентированная система, где 

фундаментальность уходит на второй план. И наша собственная система образования, я думаю, 

будет нивелировать этот перекос. Я считаю, что нам нужно создать собственную систему высшего 

образования, которая продолжит мощные традиции отечественного образования, однако при этом 

будет использовать лучшие тенденции мировых образовательных систем. 

Заведующая кафедрой русского языка и методики его преподавания ЗабГУ, доцент, 

кандидат филологических наук Юлия Щурина 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/09/71395346/
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— На качестве образования это не отразится, как в свое время не особенно отразился 

«переход». На самом деле интеграции в Болонское пространство, по сути, и не было. Разделение 

на двухуровневую систему во многом носило формальный характер, возможность окончившим 

бакалавриат в России поступить в магистратуры в других странах, конечно, была (как будто бы), 

но пользовались этой возможностью единицы. Для провинциальных вузов набор в магистратуры 

зачастую был связан в первую очередь с необходимостью закрыть бюджетные места — иногда 

любой ценой. 

Возвращение к специалитету будет означать прежде всего колоссальный объем работы, 

связанный с формированием новых учебных планов, образовательных и рабочих программ. 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун 

— В целом тут надо понимать, что имеется в виду конкретно, то есть, понимаете, Болонская 

система — это система, которая основана в первую очередь на академической мобильности, на 

обеспечении возможности студентов слушать разные курсы в разных вузах и так далее. В этом 

плане некоторые возможности Болонской системы были реализованы у нас в стране, хотя 

достаточно скромно. Академическая мобильность как феномен сама по себе — это вещь хорошая, 

она полезна студентам, она позволяет им получать новые компетенции, новый опыт, и 

использование Болонской системы можно только приветствовать. Если студенты по какой-то 

причине потом заканчивают обучение и уезжают из страны, то это проблема страны, а не 

проблема Болонской системы. 

Если говорить о двухуровневой системе высшего образования, потому что иногда у нас 

путают Болонскую систему — под этим понимают только наличие магистратуры и бакалавриата в 

отличие от специалитета, который был в стране в советское время, то вообще здесь на самом деле 

слишком много путаницы в этом вопросе. Во-первых, двухуровневая система является 

традиционной для России, она в России существовала в XIX веке еще, а потом со временем в XX 

веке ее заменили на специалитет, который для своего времени, наверное, был хорош, когда нужно 

было подготовить большое количество специалистов. Но в целом двухуровневая система 

безусловно хороша тем, что она дает гораздо больше гибкости в условиях, когда имеется большее 

количество профессий, и молодежь вынуждена, скажем так, получать такие специальности, 

которые не получишь, просто отучившись один раз. Мы живем в период, когда людям приходится 

много учиться, и поэтому хорошо, когда специалист, допустим, получил базовое образование на 

бакалавриате, к этому времени он понял, что ему нужно, и получает возможность 

специализироваться уже в магистратуре, в каком-то более узком направлении. Если страна от 

этого откажется и перейдет к специалитету, то фактически это, скажем так, шаг к некоторой 

отсталости в образовательной системе, это позволит России еще больше отставать во многих 

вопросах. И я, безусловно, считаю, что отказ от этого есть минус для страны и достаточно 

большой. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/09/71397149/                                  9 июня 2022, 13:10 

Болонская система позволяла студентам получать опыт и новые компетенции 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун заявил, что академическая мобильность как часть Болонской 

системы позволяла студентам получать опыт и новые компетенции, но не призывала к 

отъезду из России. Об этом он сказал в разговоре с корреспондентом ИА «Чита.Ру» 8 июня. 

— Болонская система — это система, которая основана в первую очередь на академической 

мобильности, на обеспечении возможности студентов слушать разные курсы в разных вузах и так 

далее. В этом плане некоторые возможности Болонской системы были реализованы у нас в стране, 

хотя достаточно скромно. Академическая мобильность как феномен сама по себе — это вещь 

хорошая, она полезна студентам, она позволяет им получать новые компетенции, новый опыт, и 

использование Болонской системы можно только приветствовать. Если студенты по какой-то 

причине потом заканчивают обучение и уезжают из страны, то это проблема страны, а не 

проблема Болонской системы. 

Корсун отметил, что двухуровневая система высшего образования, свойственная Болонской 

системе, является традиционной для России с XIX века. 

— Потом со временем в XX веке ее заменили на специалитет, который для своего времени, 

наверное, был хорош, когда нужно было подготовить большое количество специалистов. Но в 

целом двухуровневая система безусловно хороша тем, что она дает гораздо больше гибкости в 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/09/71397149/
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условиях, когда имеется большее количество профессий, и молодежь вынуждена, скажем так, 

получать такие специальности, которые не получишь, просто отучившись один раз. Мы живем в 

период, когда людям приходится много учиться, и поэтому хорошо, когда специалист, допустим, 

получил базовое образование на бакалавриате, к этому времени он понял, что ему нужно, и 

получает возможность специализироваться уже в магистратуре, в каком-то более узком 

направлении. Если страна от этого откажется и перейдет к специалитету, то фактически это, 

скажем так, шаг к некоторой отсталости в образовательной системе, это позволит России еще 

больше отставать во многих вопросах. И я, безусловно, считаю, что отказ от этого — есть минус 

для страны, и достаточно большой, — сказал Олег Корсун. 

 

● Рекламный баннер с пятью успешными выпускниками ЗабГУ. 

 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/06/08/zabaykalyskiy_gosuniversitet_podderzhal_vihod_iz_bolonsk

oy_sistemi_                                                                                                               08 июня 2022 г. в 17:35 

Забайкальский госуниверситет поддержал выход из Болонской системы 

Забайкальский государственный университет поддержал выход из Болонской системы, по 

которой российские дипломы бакалавров, магистров и докторов имели силу в европейских 

странах. При этом, что именно будет после выхода из этой системы, ректор ЗабГУ Сергей Иванов, 

отвечая 8 июня на запрос корреспондента ZabNews, сказать затруднился.  

«Забайкальский государственный университет поддерживает решение о выходе из 

Болонского процесса, но сказать однозначно, что в связи с этим ждёт российские вузы, пока 

затруднительно. Ясно лишь то, что возврат к системе, которая существовала в Советском Союзе, 

полностью невозможен, поскольку мир не стоит на месте, и такие направления, как практическая 

подготовка, профессиональные стандарты, безусловно, останутся», — сказал Сергей Иванов.  

Он добавил, что переходный процесс не будет быстрым в том числе потому, что уже 

выпустившиеся из вузов бакалавры не смогут в случае резкого возврата к специалитету занять 

какие-то должности, где есть строгие квалификационные требования.  

«Кроме того, министр науки и высшего образования России Валерий Фальков уточнил, что 

уже произошло распределение контрольных цифр приёма на 2022-й, 2023 учебные годы. Значит, 

эти годы мы продолжим работать по прежней системе. Также министр подчеркнул, что 3 уровня 

образования будут работать параллельно, а остаться в Болонской системе или перейти на новую 

форму решать будут сами образовательные учреждения», — добавил Иванов.  

Высшим учебным заведениям, с его слов, в ближайшие годы предстоит проделать огромную 

работу по созданию новых учебных программ, в том числе учебных планов, и остальных 

методических документов, необходимых для обучения студентов.  

Все вузы России исключили из Болонской системы образования из-за того, что практически 

все ректоры и руководители образовательных организаций подписали обращение Российского 

союза ректоров о поддержке спецоперации на Украине. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/06/08/rektor_zabgu_sergey_ivanov_predlozhil_sozdaty_v_rossii_n

ovuyu_sistemu_obrazovaniya                                                                                  08 июня 2022 г. в 19:05 

Ректор ЗабГУ Сергей Иванов предложил создать в России новую систему образования 

Ректор Забайкальского государственного университета Сергей Иванов 8 июня, комментируя 

корреспонденту ZabNews исключение России из Болонской системы, предложил создать новую, 

которая бы опиралась на лучшие примеры советского, российского и европейского обучения 

в высших учебных заведениях.  

«Болонская система — в первую очередь практико-ориентированная система, где 

фундаментальность уходит на второй план. И наша собственная система образования, я думаю, 

будет нивелировать этот перекос. Я считаю, что нам нужно создать собственную систему высшего 

образования, которая продолжит мощные традиции отечественного образования, однако при этом 

будет использовать лучшие тенденции мировых образовательных систем», — сказал Сергей 

Иванов.  

Он отметил, что после исключения из Болонской системы, которая предусматривала 

бакалавриат, магистратуру и докторскую степень и благодаря которой российские дипломы имели 

силу в присоединившихся к этой системе странах, будет много работы.  

https://zabnews.ru/novost/2022/06/08/zabaykalyskiy_gosuniversitet_podderzhal_vihod_iz_bolonskoy_sistemi_
https://zabnews.ru/novost/2022/06/08/zabaykalyskiy_gosuniversitet_podderzhal_vihod_iz_bolonskoy_sistemi_
https://zabnews.ru/novost/2022/06/08/rektor_zabgu_sergey_ivanov_predlozhil_sozdaty_v_rossii_novuyu_sistemu_obrazovaniya
https://zabnews.ru/novost/2022/06/08/rektor_zabgu_sergey_ivanov_predlozhil_sozdaty_v_rossii_novuyu_sistemu_obrazovaniya
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«Безусловно, предстоит большая работа по разработке нормативно-правовой базы, 

включающая, в том числе, проектирование образовательных программ, учебных планов и иной 

учебно-методической документации», — отметил ректор.  
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1298882/?from=131                                                            4 июня, 11:51 

Цымпилова призвала забайкальцев объединиться, чтобы дети не уезжали из края 

Зампред регионального правительства Татьяна Цымпилова призвала жителей 

Забайкалья объединиться, чтобы молодёжь перестала уезжать из края. Такое заявление она 

сделала, выступая на стратегической сессии в ЗабГУ. Об этом сообщает корреспондент ИА 

ChitaMedia. 

Зампред рассказала о строительстве социальных объектов в регионе. По её словам, они 

рассчитаны на новые поколения. 

"Если мы не объединимся, чтобы дети наши отсюда не уезжали, то для кого это делается?", 

— сказала Татьяна Цымпилова. 
 

https://chitamedia.su/news/1298892/?from=131                                                            4 июня, 13:01 

Более половины выпускников Забайкалья не могут найти работу 

Зампред регионального правительства Татьяна Цымпилова на стратегической сессии 

в ЗабГУ заявила о том, что больше половины выпускников вузов и сузов Забайкалья не 

могут найти работу. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia. 

По данным Татьяны Цымпиловой, официальные показатели трудоустройства составляют от 

43 до 47%. При этом по России, в среднем, они находятся в пределах 65%. 

Ранее сообщалось, что на той же сессии Цымпилова призвала забайкальцев объединиться, 

чтобы молодёжь перестала уезжать из края. 
 

https://chitamedia.su/news/1298983/?from=131                                                            4 июня, 23:00 

Самые популярные новости ChitaMedia 4 июня 

Более половины выпускников Забайкалья не могут найти работу 

Зампред регионального правительства Татьяна Цымпилова на стратегической сессии 

в ЗабГУ заявила о том, что больше половины выпускников вузов и сузов Забайкалья не 

могут найти работу. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/08/veb-osnovnaya-rabota-nad-strategicheskim-

masterplanom-chity-budet-zavershena-k-sentyabryu-tekushhego-goda                          08.06.2022 в 11:27 

ВЭБ: Основная работа над стратегическим мастер-планом Читы будет завершена к 

сентябрю текущего года 

Основная работа над мастер-планом Читы будет завершена к сентябрю текущего года, 

несколько этапов уже пройдены. Как сообщил управляющий директор Блока развития Дальнего 

Востока и Арктики ВЭБ.РФ Алексей Лужинский, к настоящему моменту специалисты провели 

комплексный анализ города по трем ключевым направлениям: социально- экономическому, 

пространственному и экологическому. 

Напомним, что тема подготовки мастер-плана Читы обсуждалась накануне на совещании у 

заместителя председателя правительства РФ – полномочного представителя президента РФ в ДФО 

Юрия Трутнева. Полпред отметил проработанность мастер-плана Южно-Сахалинска, неплохо 

дела идут у Петропавловска-Камчатского, а вот разработчикам мастер-плана Читы есть к чему 

стремиться. «К мастер-плану я буду придираться сильно, потому что лучшие мастер-планы будут 

докладываться на Восточном экономическом форуме, для сотни тысяч гостей, докладываться в 

присутствии Президента Российской Федерации, мы из мастер-плана должны увидеть город 

мечты, ответить на те вопросы, которые есть у жителей, убрать те недостатки городской 

инфраструктуры, которые сегодня огорчают людей, которые сегодня создают у них желание 

поменять место жительства. Пока Чите есть еще чем заниматься», - подчеркнул Юрий Трутнев. 

В числе основных задач мастер-плана названы ревитализация исторического центра, 

развитие жилищного комплекса, системы общего образования и транспортного каркаса города, 

благоустройство общественных пространств. Этому будут способствовать строительство жилья по 

программе «Дальневосточный квартал», новых объектов социальной инфраструктуры и другие 

проекты. Например, Чита — рекордсмен на Дальнем Востоке по протяженности внутригородских 

набережных. Появление в городе 6,5 км благоустроенной набережной на 12% повысит 

https://chitamedia.su/news/1298882/?from=131
https://chitamedia.su/news/1298892/?from=131
https://chitamedia.su/news/1298983/?from=131
https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/08/veb-osnovnaya-rabota-nad-strategicheskim-masterplanom-chity-budet-zavershena-k-sentyabryu-tekushhego-goda
https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/08/veb-osnovnaya-rabota-nad-strategicheskim-masterplanom-chity-budet-zavershena-k-sentyabryu-tekushhego-goda
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обеспеченность горожан озеленением, а более 40 тыс. читинцев получат парковые зоны в 

пешеходном доступе. Озеру Кенон отводится роль городского центра водных видов спорта. Для 

улучшения транспортной инфраструктуры помимо строительства 120 км новых улиц и дорог 

предлагается построить семь новых автомобильных развязок и девять мостов. 

В сфере развития городской экономики основными задачами заявлены создание новых 

рабочих мест, повышение уровня высшего профессионального образования, развитие системы 

здравоохранения и диверсификация экономики, в результате в 2030 году ВГП должен вырасти в 

1,5 раза. Новыми образовательными проектами Читы могут стать Горная академия и 

кампус ЗабГУ. Отдельное внимание уделяется развитию медицинского кластера на улице 

Коханского. 
 

https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/09/gornodobyvayushhaya-otrasl-zabaykalya-a-est-li-

kadry.html                                                                                                                         09.06.2022 в 06:32 

Горнодобывающая отрасль Забайкалья: А есть ли кадры? 

Кадровые проблемы существуют практически во всех сферах экономики Забайкалья, однако 

о дефиците сотрудников особенно часто говорят в горнодобывающей отрасли. По данным 

краевого Центра занятости населения на 9 июня, работодатели в этой сфере подали 2 748 

вакансий. «МК в Чите» разбирался, почему регион не может закрыть потребность в кадрах 

основного направления экономики. 

Хотят, но не могут 

Уровень безработицы в Забайкалье по состоянию на 6 июня составлял 1,4%. Работу искали 

более 7 299 жителей региона. При этом общее количество вакансий - 14 112, из которых 2 748 – 

это места трудоустройства на предприятиях горнодобывающей отрасли (данные на 9 июня). 

Казалось бы, при такой расстановке все безработные могли бы трудоустроиться, но этого не 

случилось. О причинах сложившейся ситуации «МК в Чите» рассказала и.о. директора Центра 

занятости населения Забайкальского края Оксана Шадрина. 

<…> «Добывающая отрасль – это тяжелый физический труд, часто сопряженный с вредным 

производством. Это еще одна причина, почему люди не хотят или не могут идти работать на 

предприятия. Студентов, только что закончивших вуз, могут останавливать неоправданные 

ожидания высокой зарплаты, которой не будет из-за отсутствия у них опыта. Если жестко 

отвечать на вопрос – хотят ли забайкальцы работать в горнодобывающей отрасли, можно сказать, 

что многие из них хотят, но не могут», - добавил Шадрина. 

Отметим, что сейчас самые востребованные профессии в отрасли – это проходчики (280 

вакансий), мастера проходки шахты (260), обогатители отходов (150), монтажники горного 

оборудования (140), машинисты буровой установки (111), бурильщик шпуров (100). 

Выучиться и уехать 

Можно было бы предположить, что есть пробел в системе образования, которая не 

обеспечивает отрасль кадрами. Но это не совсем соответствует действительности. 

Каждый год горный факультет ЗабГУ выпускает более 120 специалистов по горному 

делу, прикладной геологии и геологоразведке, но 40% из них уезжает в другие регионы за 

более высокими зарплатами и уровнем жизни. Кроме того, часть выпускников – это 

практикующие специалисты, которые получили образование в колледже или в другом вузе, 

и уже трудоустроены. 

С абитуриентами, по данным вуза, есть определённые проблемы, т.к. конкурсный ЕГЭ по 

физике, математике и информатике, один из которых является обязательным для поступления, 

сдают немногие. 

«Выбравшие эти дисциплины не всегда имеют необходимое количество баллов в 

сертификате для поступления в вуз, а выпускники, успешно сдавшие ЕГЭ, уезжают в другие 

регионы, где более высокий уровень жизни, т.к. минимальные проходные баллы для 

зачисления на данные специальности во всех вузах одинаковые», - рассказали в ЗабГУ в 

ответ на официальный запрос. 

При этом на факультете подчеркнули, что ожидания будущих специалистов от 

выбранных специальностей полностью оправдываются: 77% выпускников 2021 год 

трудоустроены, средняя зарплата молодого специалиста составляет 96,6 тысяч рублей. 

Ежегодно постановлением правительства РФ для вузов утверждается квота на целевое 

обучение. Для специальностей горного факультета она составляет 10% от количества 

бюджетных мест. 

https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/09/gornodobyvayushhaya-otrasl-zabaykalya-a-est-li-kadry.html
https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/09/gornodobyvayushhaya-otrasl-zabaykalya-a-est-li-kadry.html
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«К сожалению, предприятия отошли от практики обучения студентов по целевым 

программам, полагая закрыть свои потребности в трудовых ресурсах за счет приезжих 

вахтовиков. Из производственных предприятий Забайкальского края на целевое обучение 

отправляет абитуриентов только «Читаэнерго», - добавили в вузе. 

Получается, что «кузница кадров» работает исправно, но готовит специалистов не для своего 

региона, а для предприятий, расположенных за его пределами. 

Ситуация на местах 

Реальная ситуация на предприятиях не сильно контрастирует со статистическими данными и 

выводами профильного факультета – вакансии есть, но их успешно «закрывают» вахтовиками из 

других регионов. В ответ на запросы компания «Удоканская медь» и Быстринский ГОК ответили, 

что острой кадровой проблемы на предприятиях не существует, однако точечно требуются 

горняки, маркшейдеры, технологи, энергетики, механики, специалисты автоматизированной 

системы управления технологическим процессом («Удоканская медь») и проектные специалисты, 

инженеры химико-аналитической лаборатории, специалисты по надёжности, способные работать 

на современном оборудовании, обогатители, специалисты по пусконаладочным работам, 

менеджеры по инновациям, специалисты по планированию ремонтов, инженеры разных 

направлений, геомеханики (Быстринский ГОК). 

В «Удоканской меди» считают, что малая вовлеченность местных кадров связана с 

нежеланием студентов начинать карьеру с рабочих специальностей, постепенно набирая опыт, 

который является основополагающим при приеме на работу. Аналитики Быстринского ГОКа 

добавляют к этому общее снижение численности населения Забайкалья за счет миграции. Многие 

трудоспособные жители края перебираются в другие регионы, тем самым способствуя росту 

дефицита кадров. 

При этом обе компании сотрудничают с инициативными молодыми специалистами, 

предоставляют им места для прохождения практики с дальнейшим трудоустройством. 

Предприятия ведут работу и с горным факультетом ЗабГУ, и с Забайкальским горным 

колледжем имени М.И. Агошкова. 

Получается, что проблема не столько в отсутствии кадров на предприятиях 

горнодобывающего комплекса, сколько в том, что на них не трудоустроены забайкальцы. Сложная 

и физически, и интеллектуально работа, опасные условия труда (хотя новейшие технологии 

позволяют минимизировать риски сотрудников), необходимость постоянного обучения и общая 

недоразвитость социальной инфраструктуры заставляют забайкальцев отказываться от 

престижных и хорошо оплачиваемых мест на комбинатах и фабриках. 

Вуз выпускает конкурентоспособных специалистов, Центр занятости готов переучить 

соискателя на вакансию, работодатели создают достойные условия труда, но работать или нет всё 

равно решать жителям региона. 
 

Гуранка.ru 
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/zmkf-chempion-dfo-i-den-goroda-10-samyh-

zapominayushhihsya-sobytij-maya-v-zabajkale                                                                            03.06.2022 

«ЗМКФ, чемпион ДФО и День города» – 10 самых запоминающихся событий мая в 

Забайкалье 

Весна 2022 года подошла к своему логическому завершению. О том, чем запомнился 

крайний месяц весны в Забайкалье, - читайте в традиционной подборке от «Гуранки». 

<…> Профессор, заведующая кафедрой журналистики и связей с общественностью 

Забайкальского государственного университета Ирина Ерофеева стала автором одной из 

глав в научном исследовании, опубликованном в крупном британском издании Routledge. 

Гордимся нашими земляками!... 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/278099                                                                                         02.06.2022, 15:32 

Подростки из приёмных семей посетили с экскурсией вузы Zабайкалья 

Центр психолого-педагогической помощи населению «Доверие» приступил к реализации 

социального проекта «МоёTomorrow», участниками которого стали 25 детей в возрасте от 12 до 16 

лет из замещающих семей. Специалисты центра провели с подростками занятие по 

профессиональному самоопределению и организовали для них экскурсии в Забайкальский 

государственный университет и Читинскую медакадемию. 

https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/zmkf-chempion-dfo-i-den-goroda-10-samyh-zapominayushhihsya-sobytij-maya-v-zabajkale
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/zmkf-chempion-dfo-i-den-goroda-10-samyh-zapominayushhihsya-sobytij-maya-v-zabajkale
https://75.ru/news/278099
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В ЗабГУ ребята посетили социологический факультет, психолого-педагогический и 

факультет физической культуры и спорта. На встрече подросткам рассказали о 

направлениях подготовки кафедр, специальностях и программах, а также правилах приёма 

и условиях обучения. Знакомство проходило в формате мастер-классов, круглых столов и 

квест-игры, организованных студактивом вуза. 

Активисты на собственном примере рассказали подросткам о студенческой жизни - о 

возможностях личной реализации и чем можно заняться во внеучебное время. Подростки 

получили необходимые справочные материалы и смогли задать свои вопросы. 

В медакадемии ребята посетили музейный комплекс образовательного учреждения. В 

завершении многие из них изъявили желание поступить в данный вуз. 

Напомним, проект «МоёTomorrow» стал победителем в одной из номинаций 

благотворительной программы «Мир новых возможностей» компании «Норникель». В рамках 

проекта в Чите будет создано уникальное пространство, где ребята смогут развить всесторонне 

свою личность, сформировать установки на здоровый образ жизни, подготовиться к 

самостоятельной жизни и успешно интегрироваться в общество… 
 

https://75.ru/news/278328                                                                                         03.06.2022, 16:58 

Турнир по адаптивным спортивным играм среди людей с ментальными нарушениями 

впервые прошел в Чите 

В рамках проекта «Пятилетие спорта» в Забайкалье прошёл первый краевой фестиваль по 

адаптивным настольным играм для людей с ограниченными возможностями здоровья «Вера ведёт 

к победе», посвящённый 77-летию Великой Отечественной войны. Соревнования состоялись на 

базе Читинского психоневрологического дома-интерната. Его участниками стали около 300 

человек, из которых половина – это проживающие социальных учреждений края. 

Соревнования проходили в настольных и напольных спортивных играх: матрёшка, 

джакколло, шаффлборд, эластик, кульбутто, бочча и корнхолл. По решению жюри в командном 

зачете первое место заняли получатели социальных услуг Зыковского дома-интерната, второе 

место - команда из Читинского дома-интерната и третье место – представители Атамановского 

дома-интерната. 

Все победители и призёры были награждены грамотами и медалями от краевого 

министерства физической культуры и спорта. По словам организаторов, фестиваль с каждым 

годом будет набирать обороты и участников станет значительно больше. 

Отметим, организаторами турнира выступили министерство физической культуры и спорта 

Забайкалья, Забайкальский государственный университет и волонтёры из педагогического 

отряда «Ойкос», физкультурно-спортивный клуб инвалидов Читы при поддержке 

Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ. 
 

https://75.ru/news/278526                                                                                         06.06.2022, 20:54 

Юрий Трутнев: Чита должна стать уникальным городом 

В рамках рабочей поездки в Забайкальский край Заместитель Председателя Правительства 

РФ – полномочный представитель Президента РФ в ДФО Юрий Трутнев провёл совещание по 

обсуждению мастер-плана города Читы. 

<…> Сейчас завершается первый этап работ по проекту, предполагающий подготовку 

комплексного анализа и видения развития столицы края, а также ключевые финансово-

экономические и социально-демографические показатели эффективности развития города на 

перспективу до 2030 г. 

Уже сформированы ключевые показатели эффективности, определены цели, задачи и 

приоритетные направления развития ключевых отраслей экономики, разработана целевая 

экономическая модель города, утверждены подходы к его пространственному развитию. 

В числе основных задач мастер-плана названы ревитализация исторического центра, 

развитие жилищного комплекса, системы общего образования и транспортного каркаса города, 

благоустройство общественных пространств. Этому будут способствовать строительство жилья по 

программе «Дальневосточный квартал», новых объектов социальной инфраструктуры и другие 

конкретные проекты, кардинально меняющие городскую среду. Например, Чита — рекордсмен на 

Дальнем Востоке по протяженности внутригородских набережных при полном отсутствии их 

благоустройства. Появление в городе 6,5 км благоустроенной набережной на 12% повысит 

обеспеченность горожан озеленением, а более 40 тыс. читинцев получат парковые зоны в 

пешеходном доступе. Озеру Кенон отводится роль городского центра водных видов спорта. Для 

https://75.ru/news/278328
https://75.ru/news/278526
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улучшения транспортной инфраструктуры помимо строительства 120 км новых улиц и дорог 

предлагается построить семь новых автомобильных развязок и девять мостов. 

В сфере развития городской экономики основными задачами заявлены создание новых 

рабочих мест, повышение уровня высшего профессионального образования, развитие системы 

здравоохранения и диверсификация экономики, что к 2030 году должно увеличить ВГП в 1,5 раза. 

Новыми образовательными проектами Читы могут стать Горная академия и кампус ЗабГУ. 
Отдельное внимание уделяется развитию медицинского кластера на улице Коханского… 

 

https://75.ru/news/278809                                                                                         09.06.2022, 10:28 

Главная задача Десятилетия науки и технологий в России – вовлечение молодёжи. С 

чего начнёт Забайкальский край? 

В Забайкальском государственном университете состоится презентация проекта «Код 

науки: Дальний Восток», разработанного Научно-аналитическим студенческим 

объединением (НАСО) вуза в целях реализации федерального гранта по развитию 

студенческих научных обществ. 

10 июня в 11.00 приглашаем представителей краевых СМИ на пресс-конференцию «Главная 

задача Десятилетия науки и технологий в России – вовлечение молодежи. С чего начнёт 

Забайкальский край?» (ул. Александро-Заводская, 30, малый зал заседаний, 2 этаж ). Пресс-

конференция пройдет с участием председателя НАСО Алины Ушаковой, руководителя Совета 

молодых учёных ЗабГУ Анны Шапиевой и представителей администрации университета, которые 

расскажут об основных мероприятиях реализуемого проекта и направлениях работы с 

начинающими учёными. 

После пресс- конференции журналистам представится возможность посмотреть выставку 

«СНО открывает возможности для молодёжи», где представители студенческих научных 

объединений четырёх вузов Забайкальского края продемонстрируют результаты своей 

деятельности и расскажут, почему современному студенту важно вступить в ряды научного 

объединения. 

Отметим, работа со студенческими научными коллективами началась по поручению 

Президента РФ и стала частью программы по привлечению молодых кадров в науку. 

«Студенческие научные общества – это объединения молодых, талантливых и амбициозных 

ребят, которые делают первые шаги в исследованиях. Нам важно их поддержать, создать условия 

для раскрытия способностей каждого, показать возможности для реализации личного потенциала 

в научной сфере», – отмечает министр науки и высшего образования России Валерий Фальков. 

В Забайкальском государственном университете движение СНО развивается на протяжении 

16 лет. В этом году Научно-аналитическое студенческое объединение вуза с проектом «Код науки: 

Дальний Восток» вошло в число 40 победителей конкурса на предоставление вузам грантов для 

реализации мероприятий, направленных на поддержку студенческих научных обществ. 

Инициатива ЗабГУ подразумевает создание практико-ориентированной образовательной 

площадки по вовлечению студенческой молодёжи в научную деятельность, а также усилению 

междисциплинарных научных проектов и развитию Дальневосточной ассоциации студенческих 

научных обществ. Проект позволит объединить талантливых молодых исследователей для 

научной работы, а также продемонстрировать разнообразие деятельности СНО и перспективы 

междисциплинарных исследований. Кроме того, проект направлен на укрепление сетевого 

взаимодействия со странами Азиатско-Тихоокеанского региона, что послужит развитию 

коммуникации, а в перспективе – организации совместных научно-исследовательских проектов 

российских и зарубежных студентов. 
 

https://75.ru/news/278155                                                                                         02.06.2022, 17:36 

Читинский дом-интернат выиграл грант в миллион рублей на реализацию соцпроекта 

для инвалидов 

Читинский психоневрологический дом-интернат в рамках благотворительной программы 

«Мир новых возможностей» компании «Норникель» выиграл грант на реализацию социального 

проекта для людей с ментальными нарушениями, проживающих в учреждении. В течение года 

будет проведён комплекс мероприятий, направленный на их адаптацию и социализацию в 

общество. 

«Проект позволит внедрить инновационные формы работы с этой категорией людей. У 

проживающих будут сформированы необходимые социальные навыки, что позволит им 

https://75.ru/news/278809
https://75.ru/news/278155
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преодолеть исключённость от общества. А также мы сможем оценить и готовность самого 

общества к принятию таких людей», - рассказал директор дома-интерната Владимир Черепанов. 

В рамках проекта в качестве волонтеров были привлечены студенты Забайкальского 

государственного университета. Для ребят провели семинары, на которых они познакомились с 

особенностями поведения и работы с данной категорией граждан, а также изучили организацию 

работы самого учреждения. 

Впереди проживающих ждёт ряд мероприятий – это различные тренинги, психологические 

игры, экскурсии по достопримечательностям края и многое другое. Также в рамках проекта на 

территории города запланирована установка баннеров «Мир равных возможностей!» и концерт 

«Мы вместе!». 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/278577                                                                         07.06.2022, 15:16 

Представители ЗабГУ с рабочим визитом посетили Монголию 

В мае делегация Забайкальского государственного университета посетила Монголию для 

обсуждения вопросов обучения, молодёжного обмена и участия студентов двух стран в 

мероприятиях различной направленности. По итогу работы был составлен ряд предложений по 

усилению российско-монгольского сотрудничества в сфере образования. 

В делегацию от ЗабГУ вошли начальник управления международной деятельности Алексей 

Дроботушенко, проректор по воспитательной и социальной работе Виктор Кузнецов и декан 

историко-филологического факультета Евгений Дроботушенко. 

19 мая в Улан-Баторе состоялась встреча представителей Забайкальского госуниверситета с 

атташе посольства РФ в Монголии, курирующей вопросы российско-монгольского 

сотрудничества в сфере образования, Надеждой Латышевой. 

В ходе разговора представителем Россотрудничества было предложено изучить с 

руководителями приграничных субъектов РФ вопрос о возможности увеличения количества 

учебных мест в ЗабГУ для монгольских граждан до 20. Они будут оплачиваться за счёт средств 

регионального бюджета Забайкальского края или внебюджетных источников. Ранее в Чите 

обучалось десять студентов из Монголии. 

На встрече подняли ещё одну важную тему – корректировка системы федеральных квот для 

вузов на обучение иностранцев. Необходимо на этапе подачи заявки гражданином другой страны 

зафиксировать выбор вуза, в котором он может обучаться, тогда как сейчас абитуриент имеет 

право изменить свой выбор на этапе зачисления в пользу учебного заведения Москвы, Санкт-

Петербурга или другого крупного города России, а места в читинских вузах при этом остаются 

вакантными. 

Обсудили с Надеждой Латышевой и вопросы патриотического воспитания. Предложено 

рассмотреть возможность участия поискового отряда Забайкальского госуниверситета в работах 

на местах сражения на Халкин-Голе, при этом в качестве координатора экспедиции от Забайкалья 

выступит ЗабГУ. 

20 мая делегация вуза встретилась с директором школы по изучению русского языка имени 

Ю.А. Гагарина Баярсайханом Сандуем. На встрече обсудили создание на базе школы 

образовательного ресурсного центра, в котором школьные предметы будут изучаться на русском 

языке. Директор школы выразил заинтересованность в таком проекте в целом и в привлечении для 

работы преподавателей вуза в качестве учителей в частности. Также учебное заведение готово 

осуществлять подготовку школьников для поступления в ЗабГУ. 

«В Улан-Баторе действуют еще две более крупные школы с преподаванием русского языка. 

Их много лет поддерживают вузы Иркутска и Улан-Удэ в силу географической близости. Таким 

образом, для Забайкальского государственного университета предоставляется возможность 

«зайти» на образовательный «рынок» Улан-Батора через сотрудничество и реализацию 

совместных программ со школой им. Ю.А. Гагарина», – рассказал начальник управления 

международной деятельности Алексей Дроботушенко. 

В этот же день ректору Финансово-экономического университета Монголии Бямбадашу 

Мунхбаяру был вручён сертификат Почётного профессора ЗабГУ. Награда присвоена решением 

учёного совета вуза. Стоит отметить, что в период пандемии между ЗабГУ и монгольским 

университетом был проведён комплекс мероприятий в онлайн-формате, в том числе научные 

конференции. 

https://minobr.75.ru/novosti/278577
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В завершающий день командировки представители ЗабГУ встретились с губернатором 

Хэнтийского аймака Монголии Ценджавом Чогсомжавом. Глава региона подтвердил 

заинтересованность монгольских граждан в получении высшего образования в Забайкальском 

госуниверситете и подтвердил намерение органов власти аймака осуществлять системную работу 

по проведению профориентационной работы среди выпускников школ в городе Чингис и сомонах 

Хэнтийского аймака. Подчеркнута необходимость непосредственной работы представителей 

разных факультетов ЗабГУ со школьниками и их родителями, которым администрация аймака 

готова оказывать помощь в организации встреч. 

По итогу визита делегации ЗабГУ в Монголию представителям Россотрудничества и 

Министерства образования и науки РФ было предложено изучить вопросы, которые обсуждались 

в ходе встреч, и найти возможности решения существующих проблем, что положительно скажется 

на приграничном сотрудничестве и популяризации русского языка. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/278795                                                                         08.06.2022, 18:43 

Главная задача Десятилетия науки и технологий в России – вовлечение молодёжи. С 

чего начнёт Забайкальский край? 

В Забайкальском государственном университете состоится презентация проекта «Код 

науки: Дальний Восток», разработанного Научно-аналитическим студенческим 

объединением (НАСО) вуза в целях реализации федерального гранта по развитию 

студенческих научных обществ. 

10 июня в 11.00 приглашаются представители краевых СМИ на пресс-конференцию 

«Главная задача Десятилетия науки и технологий в России – вовлечение молодежи. С чего начнёт 

Забайкальский край?», которая пройдет по адресу: улица Александро-Заводская, 30, малый зал 

заседаний учёного совета, второй этаж. 

Пресс-конференция пройдёт с участием председателя НАСО Алины Ушаковой, 

руководителя Совета молодых учёных ЗабГУ Анны Шапиевой и представителей администрации 

университета, которые расскажут об основных мероприятиях реализуемого проекта и 

направлениях работы с начинающими учёными. 

После пресс-конференции журналистам представится возможность посетить выставку «СНО 

открывает возможности для молодёжи», где представители студенческих научных объединений 

четырёх вузов Забайкальского края представят результаты своей деятельности и расскажут, 

почему современному студенту важно вступить в ряды научного объединения. 

Работа со студенческими научными коллективами ведётся по поручению Президента РФ и 

стала частью программы по привлечению молодых кадров в науку. 

«Студенческие научные общества – это объединения молодых, талантливых и амбициозных 

ребят, которые делают первые шаги в исследованиях. Нам важно их поддержать, создать условия 

для раскрытия способностей каждого, показать возможности для реализации личного потенциала 

в научной сфере», – отмечает министр науки и высшего образования России Валерий Фальков. 

В Забайкальском государственном университете движение СНО развивается на протяжении 

16 лет. В этом году Научно-аналитическое студенческое объединение вуза с проектом «Код науки: 

Дальний Восток» вошло в число 40 победителей конкурса на предоставление вузам грантов для 

реализации мероприятий, направленных на поддержку студенческих научных обществ. 

Инициатива ЗабГУ подразумевает создание практико-ориентированной образовательной 

площадки по вовлечению студенческой молодёжи в научную деятельность, а также усилению 

междисциплинарных научных проектов и развитию Дальневосточной ассоциации студенческих 

научных обществ. Проект позволит объединить талантливых молодых исследователей для 

научной работы, а также продемонстрировать разнообразие деятельности СНО и перспективы 

междисциплинарных исследований. Кроме того, проект направлен на укрепление сетевого 

взаимодействия со странами Азиатско-Тихоокеанского региона, что послужит развитию 

коммуникации, а в перспективе – организации совместных научно-исследовательских проектов 

российских и зарубежных студентов. 
 

TranssibInfo 
https://transsibinfo.com/news/society/09-06-2022/uchenym-zabgu-razreshili-issledovat-

krasnoknizhnuyu-solodku                                                                                                    09/06/2022 13:23 

Ученым ЗабГУ разрешили исследовать краснокнижную солодку 

Корень этого растения широко ценится в медицине, что привело вид на грань исчезновения. 

https://minobr.75.ru/novosti/278795
https://transsibinfo.com/news/society/09-06-2022/uchenym-zabgu-razreshili-issledovat-krasnoknizhnuyu-solodku
https://transsibinfo.com/news/society/09-06-2022/uchenym-zabgu-razreshili-issledovat-krasnoknizhnuyu-solodku
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«С 2016 года забайкальцы собирали корни сапожниковии в катастрофических масштабах. В 

связи с этим растение было включено в Красную книгу Забайкалья. Однако объемы нелегального 

производства солодки до сих пор не снижаются. И с учетом этого факта существует вероятность 

того, что в ближайшие несколько лет ресурсы будут исчерпаны на территории региона», — 

говорят эксперты. 

Раньше сапожниковию в России практически не изучали. Поэтому сегодня необходима 

глубокая оценка состояния и динамики ее численности. В связи с этим комиссия, участниками 

которой являются представители РАН, Сохондинского и Даурского заповедников, решила дать 

разрешение на проведение исследований ученым ЗабГУ. 
 

Дебри. ДВ 
http://debri-dv.com/article/30981/chita_dolzhna_stat_unikalnym_gorodom_-_trutnev       

07.06.2022 16:00 

Чита должна стать уникальным городом – Трутнев 

В рамках рабочей поездки в Забайкальский край полпред президента РФ в ДФО Юрий 

Трутнев провел совещание по обсуждению мастер-плана города Читы. 

«На прошедшем в сентябре прошлого года Восточном экономическом форуме Президент 

Российской Федерации Владимир Владимирович Путин дал поручение разработать мастер-планы 

25 дальневосточных городов с целью в дальнейшем осуществить их реновацию. Эта работа 

должна быть проведена по ряду городов до сентября текущего года. Мы обязаны гостям форума, 

Президенту страны доложить первые наши предложения. По части территорий мы уже такие 

мастер-планы заслушали. Сегодня заслушаем, как эта работа идет в Чите», - открыл совещание 

Юрий Трутнев. 

 Чита - крупный региональный центр Дальнего Востока, растущий город с численностью 

населения свыше 350 тыс. человек, столица и главный сервисный центр богатого природными 

ресурсами края. Удоканское месторождение на севере Забайкалья - третье в мире по запасам меди, 

также край - крупнейший источник урана в России. Востребованность этих ресурсов в ближайшие 

десятилетия будет только расти. Повышение комфорта проживания людей и обеспечение условий 

для их самореализации позволит раскрыть потенциал как города, так и всего региона. 

<…> В числе основных задач мастер-плана названы ревитализация исторического центра, 

развитие жилищного комплекса, системы общего образования и транспортного каркаса города, 

благоустройство общественных пространств. Этому будут способствовать строительство жилья по 

программе «Дальневосточный квартал», новых объектов социальной инфраструктуры и другие 

конкретные проекты, кардинально меняющие городскую среду. Например, Чита - рекордсмен на 

Дальнем Востоке по протяженности внутригородских набережных при полном отсутствии их 

благоустройства. Появление в городе 6,5 км благоустроенной набережной на 12% повысит 

обеспеченность горожан озеленением, а более 40 тыс. читинцев получат парковые зоны в 

пешеходном доступе. Озеру Кенон отводится роль городского центра водных видов спорта. Для 

улучшения транспортной инфраструктуры помимо строительства 120 км новых улиц и дорог 

предлагается построить семь новых автомобильных развязок и девять мостов. 

В сфере развития городской экономики основными задачами заявлены создание новых 

рабочих мест, повышение уровня высшего профессионального образования, развитие системы 

здравоохранения и диверсификация экономики, что к 2030 году должно увеличить ВГП в 1,5 раза. 

Новыми образовательными проектами Читы могут стать Горная академия и кампус ЗабГУ. 
Отдельное внимание уделяется развитию медицинского кластера на улице Коханского… 

 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12137                                                                06 июня 2022, 08:41 

"Будем наших забайкальских авторов прославлять": Евгений Нимаев - о новой эпохе 

студенческого театра "Странник" в ЗабГУ 

Всегда в яблочко, всегда в десятку. Именно так можно оценить работы актера 

Забайкальского краевого драматического театра и заслуженного деятеля искусств Забайкальского 

края Евгения Нимаева. Искренний и громкий смех, бурные аплодисменты - привычная оценка 

преданного зрителя. Театр для Евгения Нимаева давно стал по-настоящему родным. Сейчас актер 

возглавляет студенческий театр-студию "Странник" ЗабГУ, в репертуаре которого есть 

постановки по мотивам забайкальских авторов. Подробности знает внештатный корреспондент 

Екатерина Мальцева. 
 

http://debri-dv.com/article/30981/chita_dolzhna_stat_unikalnym_gorodom_-_trutnev
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12137
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● Новость «ЗабГУ и МФТИ заключили договор о сотрудничестве» 
 

● Новость «Представители ЗабГУ с рабочим визитом посетили Монголию» 
 

● Новость «В ЗабГУ сформирована современная информационно-образовательная среда» 
 

● Анонс «Презентация проекта НАСО ЗабГУ «Код науки: Дальний Восток» 
 

Радио «Маяк» 
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=4139                                                                08 июня 2022, 20:40 

Трудовой семестр: чем занимаются студенты летом? 

Сегодня говорим о том, чем занимаются студенты в летнее время. Гости студии - командир 

штаба студенческих отрядов ЗабГУ Дарья Афанасьева, руководитель направления 

проводников Забайкальского регионального отделения Российских студотрядов Кристина 

Машукова. 
 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=4135                                                                06 июня 2022, 20:40 

День русского языка на "Маяке" 

В День русского языка мы пригласили к нам в студию человека, который по-настоящему 

любит русскую речь - это доктор культурологии, профессор кафедры литературы ЗабГУ 

Людмила Камедина. 
 

● Новость «ЗабГУ и МФТИ заключили договор о сотрудничестве» 
 

● Новость «Представители ЗабГУ с рабочим визитом посетили Монголию» 
 

● Новость «В ЗабГУ сформирована современная информационно-образовательная среда» 
 

● Анонс «Презентация проекта НАСО ЗабГУ «Код науки: Дальний Восток» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «ЗабГУ и МФТИ заключили договор о сотрудничестве» 
 

● Новость «Представители ЗабГУ с рабочим визитом посетили Монголию» 
 

● Новость «В ЗабГУ сформирована современная информационно-образовательная среда» 
 

● Анонс «Презентация проекта НАСО ЗабГУ «Код науки: Дальний Восток» 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «ЗабГУ и МФТИ заключили договор о сотрудничестве» 
 

● Новость «Представители ЗабГУ с рабочим визитом посетили Монголию» 
 

● Новость «В ЗабГУ сформирована современная информационно-образовательная среда» 
 

● Анонс «Презентация проекта НАСО ЗабГУ «Код науки: Дальний Восток» 

 

«Забайкальский рабочий» № 23 от 8 июня 2022 года 
«Представители ЗабГУ организовали спортивный турнир для людей с ОВЗ» 

Материал о проведенном РЦИО ЗабГУ краевом фестивале по адаптивным спортивным 

играм. 
 

«Читинское обозрение» №23 от 8 июня 2022 года 
«Короткой строкой» 

Студенты горного факультета ЗабГУ победили в международном инженерном чемпионате. 
 

«Спектакль «Гордыня» 

Интервью с актрисой народного студенческого театра «Странник», студенткой ЗабГУ 

Анастасией Раевской.  
 

«Объясни свою маленькость» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– заведующая кафедрой Юлия Щурина.  

 

 

 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=4139
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=4135
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Рассылки по внешним СМИ: 
 

2 июня - «ЗабГУ и МФТИ заключили договор о сотрудничестве» (Новость) 

6 июня - «Представители ЗабГУ с рабочим визитом посетили Монголию» (Новость) 

7 июня - «В ЗабГУ сформирована современная информационно-образовательная среда» 

(Новость) 

8 июня - «Презентация проекта НАСО ЗабГУ «Код науки: Дальний Восток» (Анонс) 

 

 

Работа студенческого медиацентра ЗабГУ: 
3 июня – съемка ФЕНМиТ и СФ для роликов про ЗабГУ 

4 июня – монтаж ролика Студенческого медиацентра для конкурса 

7 июня – работа с правками электронного выпуска «Университета» для абитуриентов 

8 июня – собрание со Студенческим медиацентром 

8 июня – съемка ИФФ для роликов про ЗабГУ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 


